

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Franceville : l'USTM célèbre la Journée de l'environnement

LE nettoyage de l'Université des sciences et techniques de Masuku en a été l'action phare.

Guy MADJOUA-SANGOUETABA
Franceville/Gabon

CÉLÉBRÉE samedi dernier, la Journée mondiale de l'environnement a été marquée à Franceville par l'organisation d'une grande opération de nettoyage à l'Université des sciences et techniques de Masuku (USTM).

Une initiative du Laboratoire de recherche multidisciplinaire en environnement (Larme) en collaboration avec les mutuelles des étudiants de l'université. Enseignants et autres personnels de l'USTM ont également mis la main à la pâte. L'opération de

salubrité au sein de ce campus était répartie en une quinzaine de zones. Les équipes commises se sont attaquées aux hautes herbes, ont curé les caniveaux, élagué les branches, balayé les différentes voies d'accès, et ont ramassé les ordures jonchant les abords et l'enceinte de l'USTM. Du rectorat aux différents établissements jusqu'aux résidences universitaires, c'est tout le campus de l'USTM qui a fait sa toilette. "C'est le lieu pour nous de redonner des couleurs à notre université", ont répondu en chœur les responsables des mutuelles des trois établissements de l'université de Masuku.

Venus aussi retrousser les manches à cette occasion, le recteur et l'ensemble du staff dirigeant. "Cette Journée cadre parfaitement avec la politique de



La journée de l'environnement à l'USTM, marquée par une opération de nettoyage.

maintien de la propreté au sein du campus", a fait savoir le recteur, Pr Crépin Ella-Missang.

Pour l'organisation de cette journée mondiale de l'environnement à l'USTM, le Larme a bénéficié

du soutien matériel de quelques opérateurs économiques locaux. "Cette journée nous donne l'occasion de sensibiliser la population sur les questions de l'environnement", a précisé Adélaïde Nieguit-

sila, membre du Larme. Mis en place le 20 mai 2020, le jeune laboratoire compte à ce jour des équipes de recherche sur l'air, l'eau et le sol. Et sur la valorisation des déchets et la modélisation.

Port-Gentil : Maurel & Prom fait place nette à la plage du Cap Lopez



Maurel & Prom, après le nettoyage de la plage du Cap-Lopez. L'ESPACE marin a été nettoyé des détritiques qui l'enlaidissaient.

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

Sous la houlette du chef de département QHSS (Qualité, hygiène, santé, sécurité), la direction générale de l'entreprise Maurel & Prom et ses partenaires ont débarrassé le site retenu des immondices qui l'encombraient. Une opération de salubrité qui s'inscrit dans le cadre de la cé-

lébration, samedi écoulé, de la journée mondiale de l'environnement, sous le thème "la restauration des écosystèmes".

Répondant favorablement à l'appel des pouvoirs publics par l'entremise de la Direction générale de l'environnement et de la protection des écosystèmes, la société pétrolière Maurel & Prom a organisé, sous la conduite de son département QHSS plusieurs

activités, pour marquer son adhésion à ce concept.

La direction générale et le service provincial de l'environnement – et bien d'autres partenaires – se sont donné rendez-vous à la plage du Cap Lopez, à la pointe de l'île Mandji, sous la coordination de Myriam Agamboue, chef de ce département. Sur un linéaire dépassant le kilomètre, ils ont débarrassé le circuit à leur portée de tous les encombrants qu'ils regroupaient dans des sacs-poubelle. "C'est un geste symbolique pour Maurel & Prom, certifié ISO 14001, pour témoigner sa sensibilité face aux questions environnementales", a déclaré Myriam Agamboue, pour qui ce genre d'actions doit se multiplier pour la préservation des écosystèmes bénéfiques pour les générations futures.

"Maurel & Prom est engagé dans la maîtrise effective de son empreinte environnementale et la réhabilitation, le cas échéant, des sites concernés par son activité", a-t-on rappelé.

Des langues locales au " mai des langues " du lycée Victor-Hugo



LE lycée français Victor-Hugo de Port-Gentil a clos, le 28 mai dernier, l'édition 2021 du " Mai des langues ". Rendez-vous annuel qui promeut le plurilinguisme dans le réseau des lycées français du monde. Le myènè et le fang étaient à cette occasion à l'honneur.

Fidèle AFANOU-EDEMBE
Port-Gentil/Gabon

Du 17 au 28 mai, les élèves et les enseignants du lycée Victor-Hugo ont pris part aux diverses activités retenues pour le mois des langues, en l'occurrence le mois de mai, qui célèbre les langues

en mettant en œuvre des projets linguistiques et culturels.

Cette année, ce furent l'anglais, l'espagnol, l'allemand, le mandarin, le coréen, le lingala, l'arabe, la langue des signes, le myènè et le fang. " Espace game " a mis en scène des groupes de migrants mexicains devant résoudre des énigmes en anglais et en espagnol pour être acceptés aux États-Unis d'Amérique. Dans l'ensemble, les migrants ont obtenu leurs laissez-passer. Le jeu " Qui veut gagner des millions ? " s'est fait également en anglais et en espagnol. " Nous avons pu ainsi tester notre niveau en anglais et en espagnol, et avons apprécié le travail en équipe ", ont reconnu les élèves. Des ateliers libres animés par des élèves ont permis à ceux qui le souhaitaient (élèves et professeurs) d'apprendre des mots et des expressions des langues inscrites. " Une occasion de promouvoir nos langues ", ont admis les élèves ayant présenté le myènè et le fang.

En clôture, une scène culturelle (poésies, théâtre, danses...) a réuni les différentes cultures et langues représentées, avec des messages de sensibilisation.